



しばかわ

【学校教育目標】

進んで学習する子

たくましい子

思いやりのある子

令和8年 1月 8日

発行者：上尾市立芝川小学校 校長 野本 恭子



新年あけましておめでとうございます

校長 野本 恭子

お正月はご家族でゆっくりと新しい年を迎えたことだと思います。令和8年が、児童、保護者の皆様、地域の皆様にとりまして、希望に満ちたよい年になりますよう心から願っています。冬休みが終わり、子供たちの明るい笑顔と元気な歓声が戻ってきました。子供たちの表情が、寒さに負けず3学期も頑張ろうという気持ちにあふれています。

さて、本日の始業式で、以下の2点を伝えました。1点目は、「『しっかりあいさつ・へんじ』『しっかり聴くこと』についてです。全校のめあてとして頑張ってきたので、笑顔があふれる芝川小学校、楽しい3学期にしていくために全員で継続して取り組んでいきましょう」と話しました。2点目は、「優しい」「温かい」「丁寧な」、そして、「正しい言葉づかい」を意識して生活してほしいということです。人は、言葉で物事を考え、言葉で理解し、言葉で伝え合って社会をつくっています。自分以外の人に対して、思いやりや温かい心をもって話をすれば、お互いに、優しく温かい言葉が出てくるはずです。さらに言えば、同じ言葉を話すにしても、言い方や使い方、使う順番によって、相手が感じる受け取り方が変わるので、相手の気持ちを考えて言葉を發してほしいと伝えました。引き続き、東中校区では、相手の気持ちを考え、「ぽかぽかことば」を使って生活していこう」という取組を継続していきます。3学期は、1年で1番短い学期となりますが、学校生活の中で大いに力を発揮してくれることと期待しています。

3学期の3か月間が終わると、学年が一つ上がることになり、3学期は、次の学年に向けてのステップアップを図る学期です。1年間の中で最も短い日数の中で、3学期の学習と1年のまとめをしていきます。また、1年間の成長を確認させるとともに、次年度の目標を考えさせていきます。特に、6年生は、中学校への進学を控えていますので、この3か月間を大切にさせていきたいと思います。さらに、令和7年度のしめくくりとなる重要な学期でもあります。「終わりよければすべてよし」という諺（ことわざ）があるように、3学期の生活が、一人一人にとって、成果の現れる学期、または、来年度4月からの生活のきっかけになる経験を積むことができる学期となれば、「よい1年だったね」と、気持ちよく終えることができることだと思います。そして、これからの中の未来を担う子供たちには、大きな夢や目標を抱き、成長してほしいと願っています。その夢や希望を叶えるためには、気をゆるめることなく、様々なことに挑戦すること、一歩一歩着実に全力でやりぬく力を持つことが大切です。時には困難を乗り越える力も必要となります。途中で挫折してしまうかもしれません。だからこそ、成し遂げる価値があるのだと思います。時代が変わっても変わることのない心「感謝する心」を大切にし、「全力でやりぬく力」をはぐくみ、様々な活動を通して個性や能力を伸ばしていくことができるよう、本年も、本校の教育活動へのご理解とご支援をよろしくお願いいたします。

全校での読書冊数 3万冊 達成しました

今年度は、学校全体で、読書冊数3万冊を達成しようと大きな目標を立て、各クラスや学年で、貸出冊数の目標を立て取り組んできました。一度に3冊まで借りられるようにしたり、図書のイベントを企画したりして、12月中旬に3万冊の目標を達成することができました。子供たちが進んで読書する姿を目にするが多くなったことからも、その成果を感じています。

読書好きにさせるには、気軽に本に触れられる環境作りが必要であり、興味のわく本と出会わせることが大事と捉え、新本も入れています。さらに、読書の効果は、集中力、読解力、思考力、語彙力等を高めるともいわれていますので、お忙しい毎日かと思いますが、ぜひ、親子で読書の時間をもっていただいたり、お子様と一緒に書店へ行ったり、図書館へ行ったりすることは、子供たちにとっても、とても有意義なことだと思います。

1月 行事予定

日	曜	行 事
1/1~1/7		冬季休業日
8	木	始業式 登校班指導 3時間授業 11:15 下校
9	金	給食開始日 書きぞめ競書会(6年) 自主学習取組日
10	土	
11	日	
12	月	成人の日
13	火	身体測定(4年、5年、6年) 書きぞめ競書会(3年、4年、5年)
14	水	身体測定(1年、2年、3年)
15	木	児童集会、委員会⑧
16	金	3年社会科見学
17	土	特別支援学級児童生徒作品展(中央小)
18	日	
19	月	
20	火	スクールカウンセラー来校日
21	水	5年防災教育学習 にこにこ相談日 さわやか相談員来校日
22	木	体育集会 クラブ⑨ ふれあいタイム
23	金	4年琴演奏体験学習 自主学習取組日
24(土)		書きぞめ中央展覧会(富士見小)
25(日)		埼玉県美術展北足立北地区展(上平北小)
26	月	
27	火	
28	水	1年幼保小交流会
29	木	4~6年6時間授業 全校集会 読み聞かせ
30	金	地域学校保健委員会(東小)
31	土	

※行事予定は変更になる場合がございます。

放課後の児童の安全について

冬場は日暮れが早いのですが、遅い時間に地域の公園等で児童の姿を見かけることがあります。子供たちの命と安全を守るため、次の点についてご家庭でお話ください。

- 市の防災無線のチャイムが鳴ったら家に帰る。(2月まで午後4時)
- どこに誰と遊びに行き、何時に帰るのか、家族に伝える。
- 不審者対策のため、防犯ブザー等を持つ。(問題発生時は、警察に通報してください)
- 自転車に乗る時はヘルメットを着用する。

芝川小学校 HP をご覧ください。
データの場合はタップでご覧いただけます。



小中交流会(東中学校区、上平地区)

12月1日(月)、18日(木)に特別支援学級児童・生徒の交流会を行いました。自己紹介等を一人一人しっかり行き、じゃんけん列車やシャトル入れ競争等の遊びを通して、たくさんの友達との交流を楽しむことができました。



4年生社会科見学

12月9日(火)4年生が社会科の学習の一環で水や災害に関する施設を見学しました。元荒川水循環センターや武蔵水路・見沼代用水では、水にまつわる工夫や歴史を学び、防災学習センターでは起震車体験や消火器訓練を行い、理解を深めていました。



第4回学校運営協議会

12月12日(金)第4回学校運営協議会を行いました。教職員・児童・保護者のアンケート結果をもとに、課題や来年度に向けた取組について協議しました。また、各学年の英語活動や外国語の授業で楽しく学習する様子を参観していただきました。



上尾市いじめ防止子供サミット

12月26日(金)上尾市いじめ防止子供サミットが行われ、本校からは代表として5・6年生児童2名が参加しました。東中学校区3校で話し合い、いじめ防止のため「ぽかぽかチャレンジ」に取り組むことを決めました。子供たちの思いを実現し、いじめのない学校づくりを今後も進めてまいります。

東中学校区の取組 「ぽかぽかチャレンジ」

ぽかぽか遊び:集会等でいじめ防止の啓発します。

ぽかぽか貯金:善い行いを教室等に掲示します。

ぽかぽかカルタ:かるた作りを通して意識を高めます。

